



# Gremios afirman que cambios de proveedores en el HRA es cosmético y no apunta a soluciones de fondo

**CONCESIÓN.** Ocho de los catorce servicios concesionados fueron cambiados, pero el Colegio Médico aseguró que se trata en su gran mayoría de las mismas empresas con distinto nombre.

Sebastián Macías Sajay  
cronica@mercurioantofagasta.cl

**E**l pasado sábado la Sociedad Concesionaria Salud Siglo XXI realizó el anunciado cambio de proveedores al interior del Hospital Regional de Antofagasta, situación que involucró a ocho de los catorce servicios concesionados. En tanto, los gremios de la salud se mostraron críticos ante las modificaciones. Apuntan que la concesionaria es el principal problema, y no los proveedores de los servicios.

Así lo indicó el presidente del Colegio Médico en Antofagasta, Michel Marín, quien expresó que no hubo cambios mayores con esta decisión, ya que muchas de estas empresas que contrataron son exactamente las mismas, con las mismas personas detrás y solo con un cambio de nombre.

En el comunicado compartido por Salud Siglo XXI se indicó que los servicios de mantenimiento y operación de infraestructura y equipamiento; aseo y limpieza general; gestión de ropería y guardarropía y seguridad y vigilancia serán prestados por la empresa Serveo. Por otra parte, control sanitario de vectores serán provistos por la empresa OX, gestión integral de residuos hospitalarios por Veolia, y estacionamiento por Parking Siglo XXI.

“Para nosotros lo que debería de cambiar es el modelo de concesión que tiene, puesto que la concesionaria es un intermediario al fin del cabo entre el Ministerio de Obras Públicas (MOP) y los proveedores directos. La concesión de siglo XXI hasta aquí no ha demostrado nada más que ineficiencia en el control de estos servicios y debería salir. Pero eso no se está produciendo, esto solo ratifica”, indicó el directivo.

Además, Marín confirmó la recontratación de los trabajadores que daban servicios en aseo y seguridad, razón la cual hace para el presidente del Colmed aún más inexplicable estos cambios.

“Con esto están comprobando



AGENCIAUNO

A PARTIR DEL 1 DE JUNIO COMENZÓ LA OPERACIÓN DE LOS NUEVOS PROVEEDORES AL INTERIOR DEL HOSPITAL REGIONAL.

**“El problema es el intermediario y ese se llama Salud Siglo XXI y la rigidez de ese contrato que tiene con los servicios. Eso no cambió ni un centímetro”.**

Dr. Michel Marín  
Presidente Colegio Médico

**“Vamos a estar en estado de alerta evaluando el trabajo de las mejoras que se están diciendo y realmente que se cumplan”.**

Marión Cuevas  
Presidenta Fenpruss HRA

do que el problema no son los proveedores, no es la gente, no es la que hace la limpieza, no es la que da la alimentación, el problema es el intermediario y ese se llama Salud Siglo XXI y la rigidez de ese contrato que tiene con los servicios. Eso no cambió ni un centímetro”, agregó.

## GANAR TIEMPO

Por otra parte, la presidenta del Fenpruss Antofagasta, Marión Cuevas, manifestó que para el gremio lo que es importante es que la concesionaria cumpla con el contrato, lamentando el hecho si es que algún trabajador haya sido desvinculado.

“Nuestra intención nunca

ha sido decir que tienen que sacar a los trabajadores, todo lo contrario, porque los trabajadores ya tienen experiencia trabajando en el hospital y no cualquiera puede trabajar en un hospital”, añadió.

De igual manera, la dirigenta argumentó que, “creemos que lo importante es que el hospital y la concesionaria cumplan el contrato, como también que ese contrato se modifique, porque la ministra del MOP dijo que no iba a terminar el contrato, que no estaban las condiciones, aunque nosotros pensamos que sí. Entonces, lo que se tiene que trabajar y lo que se le pide al go-

bierno, es que estén supervisando personalmente que los trabajos se cumplan, que la concesionaria haga lo que tenga que hacer y que los trabajadores nos dediquemos a hacer lo que nos corresponde, dar la atención a salud en una infraestructura que esté a la altura de lo que se dijo que iba a ser”.

“Nuestro principal objetivo es entregar salud a la comunidad, porque la gente que va al hospital es la gente humilde, que no tiene otro sistema de salud y es la gente que merece que se le entregue una atención digna en un lugar apropiado, no que llegue y le tengamos que decir que se suspendió su examen o su cirugía

porque estamos con problemas de una inundación o porque se rompió una cañería. De eso tiene que hacerse responsable la concesionaria”.

Por último, Cuevas no piensa que este cambio de empresas sea la solución definitiva, sino que es ganar tiempo.

“En un cambio de empresas tienes que empezar a conocer el sistema y ojalá todo funcione correctamente por el bien de los usuarios. Le damos el beneficio de la duda por el momento a Siglo XXI, pero nosotros vamos a estar en estado de alerta evaluando el trabajo de las mejoras que se están diciendo y realmente que se cumplan”, finalizó. **CS**